

EL

DIARIO CATÓLICO

ÁNCORA

LICO POPULAR DE LAS BALEARES

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 t. Barcelona.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EN MARTIROLOGIO.—El Santísimo Corazon de Jesus.

La Visitacion de la beatísima Virgen María y santa Isabel.

El martirio de los Santos Proceso y Martiniano en Roma en la via Aurelia.

Los santos mártires Ariston, Crescenciano, Eutiquiano, Urbano, Vidal, Justo, Felicísimo, Félix Marcia y Sinforosa, todos los cuales alcanzaron la palma del martirio en la Campania en lo recio de la persecucion de Diocleciano.

San Swithuno, en Vinchester en Inglaterra; cuya santidad resplandeció por el don de hacer milagros.

San Oton, obispo, en Bamberg.

La dichosa muerte de santa Monegunda, mujer devota en Tours.

CULTOS.—Mañana viernes.—En San Nicolao empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las diez, en seguida nona y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, el ejercicio del Corazon de Jesus y la reserva.

En Montesion se celebrará la fiesta del Sagrado Corazon de Jesus; á las cinco y media de la mañana se dirá una misa con lectura y canto para los congregantes y fieles que no puedan asistir á la Comunion general. A las seis y cuarto se dirá otra misa con el mismo objeto, á las siete misa de Comunion general, á las ocho se expondrá S. D. M., estableciéndose la vela constante que harán por separado, sacerdotes, señoras y caballeros. A las diez y media habrá misa solemne á toda orquesta (gran misa de Diestch) y en el ofertorio predicará el R. P. Miguel Guillem. A las siete de la tarde se cantará la estación y las cinco visitas, luego habrá solemne Tránsito, *Te-Deum* y reserva.—Todos los fieles pueden ganar indulgencia plenaria, si confesados y comulgados, visitan la iglesia de la Congregacion.

En la Catedral á las nueve y media, expuesto el Santísimo, se cantarán horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, tambien con exposicion.

En las Capuchinas á las ocho exposicion, á las diez misa mayor con sermon por D. Bernardo Mártas. Al anocheer concluirá la novena siendo el mismo orador.

En Santa Cruz á las seis comunion general para los asociados al Apostolado, en seguida acto de consagracion y visita á la capilla de la Congregacion para ganar la indulgencia plenaria, y al anocheer el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposicion.

En San Miguel á las cinco y media de la mañana comunion general por los asociados á la Comunion Reparadora. Al anocheer el ejercicio del Corazon de Jesus con exposicion.

En San Felipe Neri á las seis comunion general por los asociados á la Comunion Reparadora con plática y bendicion con el Copon, y al anocheer último día de novena.

En San Jaime á las seis y media comunion general por los asociados al Apostolado, y al anocheer el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Francisco á las cinco y media de la mañana; con exposicion en San Cayetano á las doce y en la Merced al anocheer el ejercicio del Corazon de Jesus.

En la Concepcion al anocheer empezará un devoto triduo con exposicion.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

CORREO DE AYER

PROGRAMA REPUBLICANO FRANCÉS.
Trátase, al parecer, de un punto como programas de todos los partidos republicanos.

ES.
en los nos mil-

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 36 minutos, y se pone á las 7 horas y 31 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

Nos referimos á la depuracion que habrá de aplicarse, apruébese ó no definitivamente el proyecto ministerial de expulsion, hayan ó no de correrse las vicisitudes de la discordancia entre las Cámaras, y sea cualquiera la forma que se adopte para resolver legalmente todo conflicto que naciera.

La expulsion de los empleados es cosa resuelta. De siete años acá la república no hace más que depurar sin tregua ni descanso el personal de todos los servicios administrativos, y cada ministerio ha completado en este punto la obra del anterior; pero los republicanos se muestran tan ávidos de empleos, que para dárselos no queda otro recurso que separar á los individuos de la izquierda que los desempeñan para concederlos á otros hombres de la izquierda algo más avanzados.

Ultimamente, una comision de diputados y senadores radicales ha ido á visitar al presidente del Consejo de ministros para manifestarle la urgente necesidad que hay «de depurar rigurosamente el personal.» «No basta, dijo esta comision, expulsar á los príncipes del territorio frances; es indispensable ademas, para neutralizar su influencia, expulsar á sus partidarios de todos los empleos públicos.»

De manera que, al cabo de siete años, resulta que los sucesivos esfuerzos hechos con verdadero rigor por Gambetta, Ferry, Brisson y todos los ministros republicanos, estos espurgos que han hecho millares de víctimas y arrojado á la calle á millares de funcionarios para sustituirlos por empleados incapaces y poco escrupulosos, estas múltiples depuraciones sólo han servido para el nombramiento de conservadores y de monárquicos disfrazados.

La burla es un poco pesada; pero todos los pretextos son buenos para conseguir el fin, y si los radicales piden hoy los puestos que se dieron ayer á los oportunistas, será necesario acceder á sus deseos, sin perjuicio de proceder más tarde á un nuevo espurgo, separando á su vez á los radicales convertidos en sospechosos para reemplazarlos con socialistas y comunalistas.

Y ¡viva la república! ¡Viva la libertad!

EL VIAJE DEL EMPERADOR DE CHINA.

El *Hijo del cielo*, como llaman á su soberano los chinos, ha visitado en el mes de Abril la tumba de sus mayores.

Segun las costumbres de aquel remoto país, del cual sólo conocemos á ciencia cierta lo que han aviguado nuestros heróicos y sabios misioneros, el emperador no puede andar á caballo en público, y es de rigor que camine en palanquín.

El joven soberano ha hecho el viaje en palanquín, sostenido por 16 hombres de la misma estatura, y escoltado por 20 000 soldados.

Antes de salir de su palacio el emperador, prevínose al vecindario que se retirase de las calles, orden que fué puntualmente obedecida, pero la natural curiosidad de los habitantes de Pekin pudo satisfacerse gracias á los agujeros abiertos en las fachadas de las casas.

Ya en el campo, la consigna fué menos severa, y los campesinos pudieron acercarse al palanquín imperial postrándose en tierra.

Debe advertirse que el emperador viajaba con la emperatriz, y que ambos podían ser vistos, toda vez que el palanquín tenían anchas ventadas de transparente cristal.

MADRID 28 DE JUNIO.

El Padre Santo, vivamente afectado por la deplorable situacion á que por consecuencia de la epidemia colérica se encuentran reducidas las clases pobres de Venecia, ha enviado al Cardenal Patriarca la suma de 10.000 francos, para que se distribuya entre las familias más necesitadas.

— En Madrid se celebró la fiesta del Córpus con la pompa y solemnidad de años anteriores, contribu-

yendo á darle mayor realce la circunstancia de tomar parte principal, y por primera vez, el nuevo Cabildo catedral de la iglesia madrileña.

El extraordinario calor que ayer se dejó sentir en Madrid, no impidió que el pueblo en masa, en apiñada muchedumbre, se agolpara en las calles de la carrera, y que los balcones de todas las casas de ésta estuvieran literalmente cubiertas de cabezas humanas, presentando un hermoso golpe de vista los variados y elegantes trajes de las damas, las blancas y tradicionales mantillas y las diversas colgaduras que cubrían los balcones.

Tres horas duró la procesion, sin que, á pesar de la aglomeracion de gentes, hubiera que lamentar ni el más pequeño y desagradable incidente.

— Con motivo del reparto de premios hecho ayer con gran solemnidad en el Colegio de Sordo-mudos, bajo la presidencia del rector de la Universidad, el secretario D. Joaquin Lopez leyó una Memoria en que dijo que en España hay 10.000 sordo-mudos y 12.000 ciegos.

A los que por obligacion tenemos que asistir á las sesiones de los Cuerpos Colegisladores, nos parece imposible que traya tantos mudos, bien que en cambio tambien tan pocos sordos con los gritos que dan los que son mudos.

— Dime un periódico de Pontevedra que ocupa seriamente la atencion de aquel vecindario las precauciones militares que desde hace algunos días se adoptan en la provincia, y particularmente en Vigo, cuya guarnicion ha sido reforzada.

Con este motivo, no falta quien suponga que en la frontera portuguesa se trama algo contra el orden público, ni quien suponga la aparicion en las aguas de Vigo de un barco con emigrado, que, segun unos, conduce emigrados, y, segun otros, armas.

Por su parte, los periódicos de Vigo hablan tambien de los rumores que el domingo circularon en aquella ciudad, rumores que, segun dicen los ministeriales, carecen en absoluto de fundamento.

— Segun *El Industrial*, de Jaen no sólo está vigilada militarmente la estacion de Andújar, sino que se pasa en ella escrupulosa revista y se exige la cédula personal á todos los viajeros. Entre tanto, sucede en aquella misma capital que los vecinos y comerciantes de diez calles se han reunido el domingo para tratar de «defenderse por sí y atender con medios propios á la seguridad de sus vidas, bienes y haciendas.»

— Han ingresado como novicios de un convento de Franciscanos en América, dos hijos del que fué pastor protestante en Alcoy, y hoy hijo de la Iglesia católica, Mr. George Benonuid.

— Con gran elogio de los literatos y aún de los protestantes ingleses que conocen el país, acaba de publicar un jesuita residente en China muchos años, una excelente obra de literatura del celeste imperio.

— A las once y media de la mañana del martes hubo una gran alarma en la calle de Tamarit de Barcelona y en algunas próximas á la misma.

Un estanquero estaba á dicha hora colocando en su tienda el acopio de fuegos artificiales que había hecho para la verbena de San Juan, cuando de repente se incendiaron aquellos, produciendo tal estrépito, que las gentes se asustaron creyendo que en las calles se había empeñado encarnizada lucha.

En el mercado de San Anton la confusion fué espantosa. Las vendedoras, al oír tantos disparos, abandonaron sus puestos de venta y echaron á correr dando fuertes gritos, mientras la demás gente se aglomeraba en las puertas del mercado procurando salir de allí á toda prisa atropellando por todo.

Algunas mujeres que no podían llevar el paso tan ligero como los que de detrás empujaban, fueron derribadas al suelo, y muchas de ellas recibieron contusiones más ó menos graves.

Entre las primeras se encuentra una vendedora que está en cinta.

— Forman la plana mayor de la Escuadra de Instruccion española:

Un comandante general, contralmirante con 15.000 pesetas de sueldo, y 25.890 para gastos de

representacion, ó sean 40 890 pesetas, lo mismo que estaba señalado en 1787 y 1801, por estos conceptos.

Un mayor general, capitán de navío, con 6 900 de sueldo y 7 500 de asignacion, ó bien 14.400 pesetas; los mismos señalamientos que en 1861 y 1864.

Un secretario, teniente de navío de primera clase, con 4 800 y 3 600, iguales que en 1868 y 1864.

Dos ayudantes de mayoría, tenientes de navío, con 3.000 y 1 800, los mismos que en 1837 y 1801.

Un comandante de artillería, capitán del arma de la dotacion del buque escuela de cabos de cañón, con 3.000 y 3 000 los mismos que en 1878 y 1874.

Un ordenador, contador de navío, con 3.000 y 3.000; médico del mismo.

Además están asignados al estado mayor de la Escuadra:

Tres escribientes con 1.250 y 360.

Cuatro cabos de mar de primera clase con 300 y 360 por manutencion.

Ocho cabos de mar de segunda clase con 300 y 360 por manutencion.

Doce marineros de primera con 270 y 360 por manutencion.

Veintiseis marineros de segunda con 180 y 360 por manutencion.

Sesenta y dos servidores del Estado, en la mar, cuestan segun esto 97.740 pesetas por sueldos y 18 000 por manutencion ó 115.740 pesetas, por uno y otro concepto.

PARTES TELEGRÁFICAS

Roma 27.—A juzgar por los últimos partes del estado sanitario en Brindis, el cólera aumenta desgraciadamente en aquella ciudad y en los pueblos de su distrito.

Continúan los casos en San Vito y en Latiano.

Viena 27.—Los despachos oficiosos de Sofia demuestran que el príncipe Alejandro tenga la intencion de emprender un viaje al extranjero.

Añaden que no cree conveniente abandonar su país en las actuales circunstancias.

Paris 27.—Se hacen muchos comentarios sobre los informes oficiales que se han dado á conocer á la comision de la Cámara que ha de emitir dictámen acerca del proyecto de ley sobre la emision de obligaciones de la Compañía de Panamá.

De dichos informes resulta que no se debe abandonar la obra porque sería una catástrofe para los accionistas y para la influencia francesa en América, pues los norte-americanos se aprovecharían de los trabajos hechos.

Esto, no obstante, se aconseja al gobierno frances que no comprometa de una manera imprudente la responsabilidad del Estado en dicho asunto.

Paris 27.—El proyecto de ferro-carril metropolitano de Paris, no podrá aprobarse definitivamente por las Cámaras en esta legislatura á causa de serias divergencias surgidas entre el gobierno y el ayuntamiento.

Munich 26.—Esta tarde, á las doce, el príncipe Leopoldo prestará juramento, como regente del reino, en la sala del trono del palacio, ante los individuos de la Cámara bávara, los ministros, altos funcionarios generales y representantes del clero y de los municipios.

Londres 28.—Segun noticias telegráficas que se acaban de recibir del Cairo, es muy grande la mortalidad de las tropas inglesas que guarnecen el Egipto.

En vista de esto, se ha dado orden de que vuelva á Inglaterra un batallon de soldados europeos.

GACETILLA LOCAL.

Mañana que nuestra Santa Madre la Iglesia celebra con solemnes cultos la festividad del Sagrado Corazon de Jesus, y en que los habitantes de la capital de las Baleares se afanan para secundar estos actos religiosos con demostraciones de alegres y públicos regocijos inspirados por la fe y el amor, nos congratulamos en así consignarlo, y debemos manifestar que nos causa admiracion el entusiasmo que se observa entre los vecinos de varias calles que hoy aparecerán completamente iluminadas con caprichosos y simétricos juegos de luces.

La devocion al Sagrado Corazon de Jesus ha sido en pocos años extensamente propagada por todas las iglesias de esta capital y de la Isla, como lo atestiguan las Asociaciones del Apostolado que se hallan establecidas, y sus raíces producen ópimos frutos para estender el catolicismo y destruir los planes del moderno protestantismo, que en vano propagan las sociedades secretas levantando la bandera masónica que la poderosa palabra del anciano Leon XIII ha hecho arrollar en muchos puntos que se hallaban dominados por la impía revolucion.

Sigamos, mallorquines, la senda que nos ha trazado el Sumo Pontífice en las encíclicas que desde que subió al solio ha dirigido al orbe católico para

la salvacion de las almas y destruccion de los sofismas.

Para alentar á los católicos y amantes del Corazon del dulce Salvador Jesus, en la gloriosa empresa de propagar la Congregacion del Apostolado, transcribimos á continuacion el artículo que ha publicado *El Mensajero del Sagrado Corazon*:

LA REPARACION POR MEDIO DEL CORAZON DE JESUS.

Hubo un tiempo en que, acosada la cristiandad por los hijos de Mahoma, y sobrecogida de espanto al verlos cubrir la tierra de Oriente á Poniente, cubrió de luto sus templos, postróse delante del Señor, y con gemidos y lágrimas importunó su clemencia para que la preservara del temeroso azote. La voz, en esto, de un religioso desconocido que paseaba el signo de nuestra redencion por las naciones, dejóse oír: era la voz del cielo que llamaba los pueblos al combate bajo el lábaro santo de la cruz. Nuestros padres la escucharon, la Europa entera despertó, corrió llena de fé á empuñar las armas, y acudillada por reyes santos y heroicos guerreros, cruzó los mares para llevar la guerra á las regiones de Oriente, cuna del Salvador del mundo, cuna de nuestra Madre la Iglesia, y cuna tambien del género humano. ¡Dichosos días aquellos en que el soldado se armaba al pié del altar, la enseña de la Cruz ondeaba en los campos de batalla y los muros del templo se engalanaban con los trofeos de la victoria!

¡Cuán otra de aquella es nuestra edad! Hoy el insolente clamoreo de la impiedad ensordece la tierra, y ahoga la voz del Vicario de Cristo que le recuerda sus deberes; los pueblos desecristianizados conculcan impunemente sus sagradas leyes, y, lo que es todavía más triste, sus hijos desleales, los reyes en la tierra, han derribado una por una las piedras de su trono.

No se vaya á creer, sin embargo, que toda esperanza de remedio ha desaparecido del mundo, no. Todavía hay algo que hace latir de entusiasmo el corazon del cristiano, y conserva en el seno de las familias los sentimientos religiosos que animaron á nuestros antepasados. El Corazon de Jesus enciende todavía en los pechos fieles la llama del amor, y despierta afectos de piedad y gratitud, de celo y entusiasta ardor.

Con su devocion las almas reviven á la vida de la gracia, los pueblos se renuevan y cunden por todas partes el aliento vivifico que ha de desterrar del mundo el letargo de la indiferencia. ¿Quién sabe si lo que hizo un día la devolucion al signo de nuestra redencion está llamada á hacer hoy la devocion al Corazon de nuestro adorable Redentor? Si el mundo quiere, dijo un día Pio IX, el Corazon de Jesus puede salvar al mundo. Y es lo cierto que, como en la edad Media la señal de la cruz se ostentó gloriosa en el pecho de los cruzados, hoy la imagen del Corazon de Jesus, no sólo brilla triunfante en templos y altares, sino que adorna tambien el pecho de innumerables fieles, en los cuales se ostenta á la luz del día y fuera de las bóvedas del santuario en las solemnidades públicas. Hoy se vé esa bendita imagen á la cabecera del enfermo, en las salas de respeto de innumerables familias piadosas, sobre las puertas de muchas viviendas y en los retirados gabinetes de la púdica doncella y la matrona cristiana.

Y hé aquí porque en este mes consagrado de una manera especial á honrar é imitar las virtudes de este divino Corazon, todos sus devotos, y muy particularmente socios del Apostolado de la Oracion, deben esforzarse por renovar su espíritu, multiplicar las obras de celo, festejar con devotas y esplendorosas solemnidades sus grandezas, y sobre todo, desagraviar las ofensas con que diariamente se vé injuriado é insultado. Esto es lo que en la intencion del presente mes debe ser el blanco de nuestras súplicas y de nuestro celo.

Para hacer palpable la urgentísima obligacion en que estamos de reparar las ofensas hechas al Corazon adorable de Jesus, basta tener en cuenta dos consideraciones: primera, el odio al pecado que se entraña en ese Corazon divino; segunda, las innumerables culpas con que todos los días, así privada como públicamente, se le escarnece. Por estas sencillísimas reflexiones podremos rastrear de alguna manera las amarguras que acibarán á este divino Corazon, y, lo que es consiguiente, el consuelo que le daremos reparándolas y desagraviándole.

Ahora bien; si deseamos vislumbrar de alguna manera el aborrecimiento al pecado que este santísimo Corazon abriga, no hay sino trasladarnos en espíritu al portal de Belen, y sorprenderle en el primer latido que dá, ó bien subir con él al Gólgota y acercándonos al madero ensangrentado donde espiró, escuchar la última palpitation con que este Corazon divino se despide de nosotros: Si no es para destruir el pecado ese Niño ¿á qué fin nace? y ese Dios ¿para qué muere? ¿Por qué nace en un pesebre y

muere en un patíbulo? ¿Por qué viene al mundo precido de todos, y sale de él befo y escarnido? ¿Qué significan las lágrimas que derrama al nacer y la sangre que vierte al morir? Significa que nace para guerrear contra el pecado y muere para poner fin á su tiranía. Este, este es el capital enemigo que el Corazon de Jesus vino á combatir; y el frio que entumeció sus miembros, los vagidos que exhaló, las lágrimas que vertió, no fué otra cosa que levantar bandera y dar comienzo al combate contra el pecado. Para esto bajó del cielo á Belen, para esto subió de Belen al Calvario, y el mismo Corazon que en el pesebre enviaba lágrimas á los ojos para borrar nuestras culpas, ese mismo prodigaba en la cruz por las aberturas de las llagas la sangre regeneradora que habia de lavar las manchas de nuestra alma. De modo que las espinas y la cruz, la lanza y los clavos, la hiel y el azote, si para Cristo son hoy trofeos de la victoria alcanzada, para nosotros deben ser monumentos imperecederos de los sacrificios que el odio al pecado le inspiró, y del que en nuestras almas debe arder eterno é inextinguible.

Y si de esta rápida ojeada al nacimiento y muerte de nuestro adorable Salvador, pasamos á considerarle en la iustitucion del Sacramento del altar, donde su Corazon vive ahora en medio de nosotros y nos habla, veremos confirmado con nueva evidencia este mismo aborrecimiento al pecado en la disposicion que exige como precisa para recibirle dignamente. Porque es de notar que, no habiendo este corazon divino circunscrito la eficacia de tan regalado convite á tiempos ni personas, lugares ni razas, sino más bien extendidola á todos los tiempos, á todas las regiones, á todo linaje de personas, quiso, no obstante, que estuviesen exentos de toda culpa cuantos por este medio quisieran acercarse á El. No nos exigió que fuésemos reyes, mas sí que fuésemos puros; no que de noble linaje, mas sí limpios de corazon; no que fuésemos inocentes, sábios ú opulentos, mas sí que pobres ó ricos, sabios ó ignorantes, nobles ó plebeyos, rompamos los lazos de la culpa si queremos recibirle en nuestro pecho. ¿De qué otra manera pudiera hacernos con mas claridad el odio al pecado que su Corazon encierra? Más aun: ¿cual si esto no bastase, el mismo Corazon divino, á pesar de ser todo amor y mansedumbre, desnúdase de estos sentimientos en preseca del pecador que atenta la union sacrilega, niégase á todo lazo de amistad con el infame, pues así le ultraja, y dando lugar al enojo, descarga sobre él todo el peso de su sangre vertida. Oigan los pecadores á quienes la fealdad de la culpa no horroriza, oigan lo que por boca del Apóstol San Pablo dice á todos este Corazon santísimo: «Quien quiera que sea osado de acercarse indignamente á Mí, hácese reo de mi cuerpo y sangre.» Lo cual es como si dijera: Quien á eso se atreve, es un Júdas que me besa con beso traidor, es un ayon que me escarnece, es un verdugo que rasga mis pies y esgrime contra Mí el azote. ¿Qué más pudiera decirnos para declararnos lo mucho que detesta el pecado su purísimo y amorosísimo Corazon? No pasemos más adelante; porque las tres ideas, aquí ligeramente indicadas, bastan para evidenciar lo que tratábamos de hacer ver. Nació para hacer guerra al pecado; murió para poner fin á su tiranía, y se quedó sacramentado entre nosotros para alimentarnos con su propia sangre; pero á condicion de que aborreciésemos toda culpa.

Nuestros abonados notarán que desde hoy variamos en la primera plana el precio de suscripcion á este diario. Una necesidad imperiosa ha venido imponiendo esta misma modificacion á todos nuestros compañeros en la prensa local. EL ANCOR, con todo, se ha resistido largo tiempo á la evidencia de los números, deseosa de propagar y difundir sus sanas salvadoras doctrinas; pero la experiencia nos ha enseñado que no puede ser ventajoso para nuestra propaganda que nuestro diario se vea siempre con un precio elevado á llevar una existencia precaria, incierta y comprometida, que vale más pedir á la nunca desmentida generosidad de nuestros amigos un pequeño sacrificio para que nuestra querida publicacion se consolide y adquiera posicion desahogada y firme que le permita hacer frente á todo compromiso, mejorar sus condiciones, y, cuando la ocasion se brinde, poder obsequiar á sus constantes favorecedores con regalos y beneficios que hasta hoy han hecho imposibles su estrechez y penuria.

A esto se encamina la modificacion que apuntamos. Ayudándonos nuestros amigos una vez más con su concurso, que EL ANCOR sabrá mostrarse agradecida.

Ayer en la Santa Iglesia Catedral se cantó un solemne Te-Deum en accion de gracias á Dios por haber sido presentado al templo Alfonso XIII recién nacido. A este acto asistieron las autoridades civil y militar, Comisiones del Excmo. Ayuntamiento, de la Excma. Diputacion provincial, de la Excelentísima Audiencia; otras corporaciones de varios ramos y funcionarios públicos; Jefes y oficiales de los

cuerpos de guarnicion en esta plaza, y otras distinguidas personas.

La festividad y procesion del día del Córpus en Manacor se celebraron con la solemnidad acostumbrada, aunque no con la alegría que era de esperar, porque dos días ántes cayó en aquella comarca una fuerte pedrada que dejó muy mal parados los trigos sin segar y los jóvenes y hermosos viñedos de la parte de Oeste. El daño es muy grande. Es lo que les faltaba á los manacorenses despues de la exigua cosecha que se ha recolectado.

El retablo dedicado al Sagrado Corazon de Jesus en la iglesia parroquial de San Jaime, de que ayer nos ocupamos, fué bendecido por el M. I. Sr. D. Juan Maura, preconizado obispo de Orihuela; y fueron padrinos del mencionado retablo D. Jerónimo Morell y D.ª Carmen Orlándis de Coll y de las pinturas que representan la Sagrada Familia y la Anunciacion de Maria, D. Antonio Róttten y D.ª María Antonia Villalonga de Guat y D. Pedro Orlándis y D.ª Ignacio Villalonga, respectivamente.

Se encuentran en esta ciudad, de regreso de su viaje á la Côte, los Sres. D. Jacinto Feliu y D. Juan Massanet, Senadores por esta provincia.

Se instruye expediente para premiar el comportamiento de Mateo Bestar, corneta de la Guardia civil, quien prestó auxilio á D.ª María Riera de Palma, hallándose en peligro de morir quemada.

Desde el lúnes se encuentra en esta capital don José Taronj, canónigo del Sacramento en Granada.

Se dice que ha sido declarado cesante el médico penal de estas Islas Sr. Beaus, nombrándose en su remplazo á D. Mariano Aguiló.

Igualmente se dice que ha quedado cesante don Gaspar Echar, aspirante á oficial de Hacienda que via en la Administracion de Propiedades é Impuestos.

El servicio municipal de suministro de nieve para los enfermos, estará restablecido desde mañana y durante todo el próximo año económico en el café de la Union, plaza de la Constitucion, á 62 céntimos el Kilógramo.

Esta mañana los cuerpos de guarnicion en esta Plaza han pasado la revista de Comisario del presente mes de Julio en sus respectivos cuarteles.

Estos días en que en la Escuela Normal de Maestros se han celebrado exámenes de reválida, han tomado el título de profesores de Instruccion primaria los señores:

D. Enrique Terrés y Chevremont, de Palma; y D. Pedro Tous y Nicolau, de Artá.

Al anochecer de ayer en la calle del Sindicato se promovió un alboroto entre un guardia municipal y el dueño de un carruaje que no llevaba la tablilla correspondiente.

El dueño del carruaje fué citado para comparecer ante la Alcaldía hoy á las doce.

La fiesta de San Marcial, celebrada ayer en Marratxí, se verificó sin ningun contratiempo. Los cultos fueron muy solemnes; tambien se verificaron carreras de personas y caballerías y demás del programa anunciado. Por la tarde se notó ménos concurrencia que la de otros años.

Hoy ha comenzado en la Administracion de Propiedades é Impuestos de esta provincia la expedicion de cédulas personales del próximo año económico 1886-87.

Durante el próximo mes de Julio vencen pagares por compra de Bienes nacionales á D. Miguel Llobera y Cánaves de Pollensa, por valor de 297 pesetas, á D. José Aguiló y Bonnin de Manacor, por 1.360'30 y á D. Guillermo Wallis de Ibiza por 1.180.

D. Nicolás Cotoner y Allende Salazar, Teniente coronel del Regimiento infantería de Filipinas ha sido destinado á mandar el Batallon Depósito de esta capital; y D. Rafael García Tenorio, Teniente coronel del expresado Batallon ha sido destinado á la Zona de Inca en esta provincia.

Esta mañana á las cinco ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Mahon, el vapor correo *Nuevo-Mahonés*, conduciendo la correspondencia, 22 pasajeros la mayor parte militares. Además ha sido portador de ganado vacuno y lanar.

Ayer fondearon en este puerto el vapor *Palma*, capitán D. Francisco Tarongí, procedente de Argel, con 26 pasajeros y ganado; y el vapor *Jaime II*, capitán D. Rafael Vich, de Ibiza y Alicante, con la correspondencia, de ambos puntos 26 pasajeros y ganado.

Se despacharon el laúd *San Antonio*, patron don Bartolomé Enseñat, para Gandía, con lastre; y la polacra goleta *Mulata*, patron D. Bartolomé Frau, para Cette, con vino.

D. Miguel Pons y Pons, abogado del Estado, ha sido nombrado por oposicion notario de Cervera.

Durante la tercera decena del mes de Mayo se registraron por el Juzgado municipal de la Lonja 18 nacimientos y 17 defunciones.

En el vapor de Mahon ha venido una pareja de Guardia civil custodiando á un preso.

Subleva el corazon la lectura de las siguientes líneas que tomamos de un periódico de la Côte:

«No creíamos que la perversion humana pudiera llegar hasta el extremo de montar establecimientos en regla con objeto de desfigurar á infelices niños que no han cometido otro crimen que el de no tener quien los ampare y defienda.

Los periódicos de Lisboa hablan con indignacion de la infamia á que nos referimos.

Existe, no sabemos en qué localidad del vecino reino, una fábrica donde se dejan ciegos, se lisan y se desfiguran de varios modos á seres humanos, para hacerlos instrumentos de unos desalmados que luego los exponen para excitar de este modo la caridad y conmiseracion del público.

Procedentes de la execrable fábrica se ven muchachos con las piernas dobladas hacia atras, que tienen que andar arrastrándose con las manos; otros con los brazos torcidos en espiral, otros con grandes dislocaciones; un repertorio, en fin, de víctimas de procedimientos á cual más salvaje, que revelan una monstruosa plaga social.

«Aunque los tribunales portugueses han entendido antes de ahora en el asunto, los infames continúan explotando un negocio que debe perseguirse por humanidad y en honor de la civilizacion deshonrada con tan inicua industria.»

PERICÁS Y C.^A FÁBRICA DE SACOS DE YUTE Y CUERDAS DE PITA

(ABACÁ DE MÉJICO)

para la Agricultura, la Industria, el Comercio
y la Marina.Precios de los sacos para trigo á Rv. 275 uno.
Id. de las cuerdas. . . . á Rv. 150 libra.
Rebaja segun la importancia del pedido.
Ventas al por mayor y menor

en la calle de los Olmos 96

ex fábrica de Papel.—Palma de Mallorca.

CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS A PLAZOS

Desde una peseta semanal.
10 p^s descuento al contado.

VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA

Sucursal en Palma de Mallorca:

3, PLAZA COPIÑAS 3.

CAMBIO DE DOMICILIO

El Profesor de Caligrafía

J. VAQUER

se ha trasladado en la Plaza de Cort n.º 23. Las clases
quedan de nuevo abiertas una por la tarde y otra por la
noche, empezando en 1.º de Junio un nuevo curso de 8 á 9
de la mañana, para comodidad de las personas que pasan
el verano en el campo.

Resultados positivos hasta el ménos capaz.

No se admiten alumnos menores de 12 años. 16—20

AL PÚBLICO.

El despacho del corredor D. José Sureda se ha trasla-
dado: Escursach 3, junto á la reja de la Sucursal del Ban-
co de España. 9—15

Subasta.

El viernes 2 de Julio á las ocho de la noche se subas-
tará á voluntad de sus dueños el predio «Son Llorens» del
término de esta ciudad, de extension 18 cuarteradas y un
corton, con casa rústica y urbana, y gran huerto con seis
horas de agua.—De más pormenores enterará el subas-
tador. 2—4

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29, á las 10'15 m.

En las fiestas de toros celebradas
ayer en Aranjuez ocurrieron varias re-
vertas; en la Plaza hubo cuatro heridos
graves; en las calles 12 heridos y varios
contusos.

Madrid 29, á las 10'15 m.

Al Gobierno frances le preocupa el
enardecimiento de los partidarios del
Conde de Paris. Salen millones de car-
tas en direccion á Douvres. Abundan
las cartas para los militares.Se trabaja para la expulsion del Du-
que de Chartres.

Madrid 30, á las 11'15 m.

Se ha publicado el decreto de in-
dulto. Su parte dispositiva es como si-
gue: Rebaja de la cuarta parte de las pe-
nas de reclusion, relegacion, y extraña-
miento temporales; la tercera parte de
presidio, y prision mayores, confina-
miento, inhabilitacion absoluta y espe-
cial; la mitad de presidio, prision correc-
cional y destierro. Indulto total de las
penas de arresto mayor y menor, de
multa por responsabilidad personal, ó
subsidiaria por insolvencia. Es indis-
pensable que la sentencia sea firme ó
que se sufra la condena. Que no sean
reincidentes que hayan observado buena
conducta, y esten condenados por un so-
lo delito. Comprende tambien los deli-
tos electorales, cumpliendo tan solo la
tercera parte. Esceptúase del indultoel atentado contra la autoridad, las
falsificaciones, la prevaricacion, el co-
hecho, la malversion de caudales, los
fraudes, exacciones ilegales, el parrici-
dio, el asesinato, el robo, el hurto, el
incendio, y el haber quebrantado la dis-
ciplina del Ejército.

Madrid 30, á las 10'15 n.

El Sábado se votará el mensaje
aunque haya de prorrogarse la sesion.Ha sido denunciado *El Progreso* de
ayer por un artículo titulado «Muerto
al hoyo.»

Madrid 30, á las 10'45 n.

En Madrid se han restablecido las
tarifas antiguas de Consumos.El Sr. Montero Rios el sábado lee rá
en el Senado el proyecto sobre expr o-
piacion.El lunes el Congreso se ocupará d el
Crédito agrícola y reduccion de carga s.

ULTIMAS COTIZACIONES.

	Dineros.
PALMA.	
Crédito Balear.	86'75
Cambio Mallorquin.	56'50
Ferro-carriles de Mallorca.	58'00
Alumbrado por Gas.	103'50
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	87'30
Ferro-carriles del Norte.	71'50
4 p ^s interior perpetuo.	60'12
4 p ^s exterior perpetuo.	60'92
MADRID.	
Banco de España.	00'00
4 p ^s interior perpetuo.	00'00
4 p ^s amortizable.	76'20
Billetes hipotecarios de Cuba.	92'10
PARIS.	
4 p ^s Español. fin corriente.	59'87
<i>Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado</i>	
Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO